

"L'envie de se rendre utile" : à 16 ans, ce Gersois va représenter les lycéens auprès du ministre de l'Éducation



• Maël Maurin, lycéen engagé. DDM - MC

Maël Maurin, en Terminale au lycée Pardailhan à Auch, a été nommé au Conseil Supérieur de l'Éducation, et devient l'un des 4 représentants des lycéens au niveau national.

L'engagement, c'est un peu la 2e nature de Maël Maurin, élève de Terminale au lycée Pardailhan. Son nouveau rôle de représentant national des lycéens au Conseil Supérieur de l'Éducation, une instance consultative en lien direct avec le ministère de l'Éducation, ce jeune homme de 16 ans le prend au sérieux. Dès son arrivée au collège Carnot, déjà, il s'était intéressé à la vie de l'établissement, "motivé par l'envie de se rendre utile", explique ce Gersois, qui vit à Montégut.

En entrant en 2e à Pardailhan, Maël Maurin est élu au conseil de la vie lycéenne, avant de rejoindre l'an dernier le conseil académique de la vie lycéenne. Inscrit

sur la liste Les Lycéens, il se présente au Conseil Supérieur de l'Éducation (CSE) comme représentant des lycéens.

Instance nationale

"On a fini en tête, explique Maël Maurin, et maintenant je suis chargé de défendre les intérêts des lycéens de faire entendre leur voix devant le ministère de l'Éducation nationale, et toute la communauté éducative de France." Au CSE, il est amené à donner un avis sur les lois, les changements de programmes, etc. au bénéfice des lycéens. "Récemment, il y a eu la création de différentes spécialités dans les certificats d'aptitude professionnelle, ou la question du bien-être des lycéens : tout est mis devant le CSE pour qu'il donne son avis, par des votes." Le CSE est une instance consultative, mais il est écouté. Au moment de la réforme du lycée professionnel, son action de blocage a permis de faire remonter des problématiques. "C'est vraiment un dialogue direct avec le ministère !" Il a une réunion mensuelle, qui peut l'amener à Paris, ou en visioconférence.

L'engagement de Maël Maurin a été remarqué au plan régional déjà en 2e, quand il a participé activement à la mise en place de la plateforme Pourtonsup. "C'est un site web où on mettait en contact des lycéens qui se posaient des questions sur leur orientation pour Parcoursup avec des lycéens qui connaissaient la formation."

Engagement

Aujourd'hui, le lycéen s'occupe des projets de son établissement : bal de fin d'année, la revalorisation des espaces de vie, comme la cafétéria ou la cour, l'égalité des chances... Ses camarades sont admiratifs, mais Maël Maurin n'en retire pas d'orgueil et ne lâche pas ses études, ni ses loisirs. "Il y a une méconnaissance de la démocratie scolaire, regrette-t-il. Moi, j'avais envie de rendre service tôt. Je suis souvent bénévole, comme à l'Unicef cette année, ou plus ponctuellement sur des événements culturels." Et plus tard ? Peut-être journaliste. Mais engagé, sûrement !

La Dépêche, 26/10/2024